

## No creo que vaya a haber una modificación adicional en la calificación de Pemex

**Extracto de la entrevista con Luis Miguel Labardini, socio de la consultora energética Marcos y Asociados, en el programa “Ganadores y Perdedores”, conducido por Susana Sáenz en El Financiero Bloomberg TV.**

SUSANA SAENZ: Y precisamente Petróleos Mexicanos todavía no ha presentado sus estados financieros del 2019 a la SEC, a la Securities and Exchange Commission, con lo que pone en duda su viabilidad financiera. Para hablar de este tema, saludo a Luis Miguel Labardini, socio de Marcos y Asociados, consultora energética. Buenas tardes Luis Miguel.

LUIS MIGUEL LABARDINI: Buenas tardes Susana, un saludo para ti y para tu auditorio.

SUSANA SAENZ: Gracias. Pues el argumento de que no han presentado estos reportes financieros a la SEC es el impacto de la pandemia del Covid-19, pero el auditor de la Empresa Productiva del Estado pus que hay serias dudas sobre su habilidad de continuar como una empresa viable. ¿Qué nos dices al respecto y qué implicaciones tendría?

LUIS MIGUEL LABARDINI: Pues mira, esa nota va a aparecer en el reporte financiero que corresponde a Pemex entregar a la SEC, porque como sabemos todos, Pemex coloca bonos en los mercados internacionales y particularmente en el mercado de Nueva York y por lo tanto Pemex tiene la obligación de revelar que su auditor necesita poner esa nota en los estados financieros. Es decir, el retraso es una cosa, pero digamos que Pemex ya se adelantó y anunció que esa nota va a venir en los estados financieros.

Ahora, yo creo que hay que poner las cosas en perspectiva. Esta pérdida tan grande que reportó Pemex en el primer trimestre en un 90 por ciento tiene que ver con la revalorización de los pasivos con relación a devaluación del peso con respecto al dólar, es decir, Pemex tiene pasivos documentados por alrededor de 100 mil millones de dólares y estos pasivos se tienen que cargar a resultados, el deterioro por motivo de la devaluación del peso, y eso se carga a resultados y es un asiento contable que no tiene un impacto en el flujo de la empresa.

Eso es muy importante decirlo porque escuché lo que opinaba el senador Julen Rementería y bueno, evidentemente este resultado es de una sola vez, a menos que sigamos teniendo devaluaciones de este tamaño, pero no creo que sea el caso.

SUSANA SAENZ: ¿Esta parte de la nota del auditor podría desencadenar más bajas de la calificación por parte de las agencias crediticias, es decir, que no hay viabilidad financiera en la petrolera?

LUIS MIGUEL LABARDINI: Yo creo que ya tanto Fitch como Moody's, que son los que rebajaron la nota de Pemex por debajo de grado de inversión, ya habían descontado esta

observación del auditor, es decir, que la conclusión a la que llega el auditor es la misma conclusión a la que llegaron Fitch y Moody's en las últimas semanas, entonces no creo que ya vaya a haber una modificación adicional en la calificación de Pemex por parte de estas dos calificadoras.